

Chez nous

LE BULLETIN DU PERSONNEL DE L'HME | ÉDITION SPÉCIALE 2024

Plein feux sur les gagnants des Prix d'excellence 2024

*Lena Andrianakos
Six ans*

Photo : Pamela Lajeunesse —
Service de multimédia médical, CUSM

la fondation
de l'hôpital
de montréal
pour enfants
the montreal
children's
hospital
foundation



Hôpital de Montréal
pour enfants
Centre universitaire
de santé McGill



Montreal Children's
Hospital
McGill University
Health Centre

Toujours plus haut, toujours plus loin

L'édition 2024 des Prix d'excellence est un hommage à l'innovation bienveillante. Nos lauréats, chacune et chacun à leur manière, ont fait quelque chose de plus, de mieux ou de nouveau pour améliorer les soins centrés sur le patient et la famille. La qualité de leur travail fait rayonner la réputation d'excellence du Children bien au-delà des murs de l'Hôpital.

Que nos lauréats jouent un rôle clé auprès des patients et de leur famille, qu'ils fassent partie d'une équipe pluridisciplinaire ou d'une équipe de direction, ou qu'ils soient membres d'un cercle restreint au niveau mondial, leur profond engagement est une véritable source d'inspiration. Leur dévouement mérite notre plus grande admiration.

De l'oncogénétique au traitement des allergies alimentaires, en passant par les maladies infectieuses pédiatriques,

certains de nos lauréat(e)s ont découvert des solutions et des traitements transformationnels et sont, aujourd'hui, des leaders reconnus au Canada et sur la scène internationale.

Joignez-vous à nous pour les féliciter chaleureusement. Leur succès est aussi celui de chaque membre de la grande famille du Children qui contribue au rayonnement de l'Hôpital. Ensemble, continuons notre quête vers l'excellence.

Nous exprimons notre sincère gratitude à nos précieux commanditaires : American Iron & Metal, Banque Nationale, CYLAD, la Fondation Sandra et Alain Bouchard, Le Groupe Maurice, Pfizer et Sun Life. Leur généreux et fidèle soutien aide Le Children à *Panser autrement*.

Longue vie aux tannants !



Norman E. Hébert, C.M., et Renée Vézina, entourés de jeunes patients du Children.

Photo : Ryan Blau, PBL Photography

Renée Vézina

Présidente

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants

Norman E. Hébert, C.M.

Président, conseil d'administration

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants

Dr Jesse Papenburg

Lauréat du Prix Banque Nationale pour l'excellence médicale



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

L'interaction entre les bactéries, les virus et les êtres humains a toujours fasciné le Dr Jesse Papenburg, spécialiste en infectiologie pédiatrique et microbiologiste médical. Pendant son stage en externat, il aura un véritable coup de cœur pour la pédiatrie et la médecine de laboratoire. Aujourd'hui, c'est un chef de file dans le domaine des maladies infectieuses pédiatriques au Canada.

Quand la pandémie a frappé, en 2020, sa charge de travail a été multipliée. En plus de son travail de clinicien, il dirigeait des études nationales sur l'influenza, le virus respiratoire syncytial et la COVID-19, contribuait aux lignes directrices provinciales et nationales sur le traitement de la grippe et la COVID-19, élaborait des recommandations sur les vaccins... et devenait un porte-parole bien connu des médias !

« C'est une grande richesse d'aider de jeunes patients et leur famille, de faire de la recherche et de travailler sur des comités avisés. »



Durant cette période tumultueuse, il a donné plus de 400 entrevues aux journalistes au niveau local, national et même international. Sur Facebook, il a participé à des vidéos éducatives sur la vaccination des enfants, qui ont été visionnées plus de 500 000 fois.

Mais ce sont les occasions qu'il a saisies et qui se sont transformées en améliorations précieuses qui le rendent le plus fier. Ayant accès à des instruments acquis durant la pandémie, le Dr Papenburg a mis en œuvre un diagnostic moléculaire de la méningo-encéphalite pour aider les enfants atteints de certaines infections du système nerveux central. Le diagnostic pouvait être obtenu en quelques heures au lieu de plusieurs jours, un avantage majeur pour les jeunes patients. Grâce à une revue systématique réalisée avec une résidente en pédiatrie, les résultats peuvent désormais être mieux compris par tous les cliniciens d'un bout à l'autre du pays.

Entre-temps, les résultats d'une étude qu'il avait codirigée évaluant l'autodépistage et l'interprétation des résultats des tests rapides de COVID-19 ont été utilisés par Santé Canada pour donner le feu vert à l'utilisation de ces tests chez soi.

Pour le Dr Papenburg, pratiquer la médecine est un privilège : « Il y a toujours quelque chose de nouveau à apprendre, de différent et on s'adapte, c'est la vie. » Dans ses temps libres, le clinicien-chercheur passe des moments précieux avec son fils de 10 ans, Noah, qui est une perpétuelle source d'inspiration. Félicitations, Dr Papenburg, pour ce Prix d'excellence amplement mérité !

La Banque Nationale a toujours mis l'humain au premier plan et veut avoir des répercussions positives dans la vie des gens. Nous sommes donc fiers de souligner le parcours remarquable du Dr Jesse Papenburg, spécialiste en infectiologie pédiatrique et microbiologiste médical. En plus d'être un chef de file dans le domaine des maladies infectieuses pédiatriques au Canada et une personnalité médiatique incontournable, ses réalisations ont amélioré de façon significative la vie de jeunes patients et de leur famille. C'est un honneur de lui remettre le Prix Banque Nationale pour l'excellence médicale. Nos plus sincères félicitations, Dr Papenburg !

Hélène Bacha

Lauréate du Prix Le Groupe Maurice pour l'excellence en soins infirmiers



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Hélène Bacha, infirmière clinicienne en soins ambulatoires en gastro-entérologie pédiatrique, a toujours voulu aider les gens. En troisième année d'université, lors de son stage de concentration à l'Unité de chirurgie du Children, elle a tout de suite su qu'elle était à sa place. Elle y est encore après 26 années de service.

Hélène s'est jointe à la Division de gastroentérologie et nutrition en 2002. Elle voit des patients atteints d'affections chroniques, comme les maladies inflammatoires de l'intestin ou l'atrésie de l'œsophage, tout en coordonnant leurs soins pour faciliter leur parcours médical. Mais c'est sa grande disponibilité et l'énergie qu'elle déploie pour trouver des solutions qui font qu'elle est tant appréciée des familles et de ses collègues.

À ses débuts, Hélène était souvent la seule infirmière de la division. Quand un problème survenait ou qu'une question était sans réponse, elle n'avait personne vers qui se tourner. Hélène frappait alors aux portes des autres divisions des soins ambulatoires afin de consulter d'autres infirmières cliniciennes. Cette expérience l'a motivée à contribuer plus tard au programme d'intégration Genesis, qui aide à soutenir les nouvelles infirmières.

LE GROUPE
MAURICE

« Je trouvais important de dire aux infirmières : vous n'êtes plus seules, voici des personnes-ressources qui peuvent vous aider. »

Avec l'aide de Vincent Ballenas, éducateur au développement professionnel en soins infirmiers, elle a développé le programme Genesis, qui utilise la pratique réflexive pour discuter avec les collègues et trouver des suggestions ou des solutions à leurs défis. Hélène encadre les nouvelles infirmières, à qui elle offre aussi du mentorat.

En 2019, lorsque la Clinique d'atrésie de l'œsophage a été lancée, un projet parrainé par La Fondation du Children, Hélène a été invitée à prendre la tête de la coordination du programme et à en assurer le bon fonctionnement, avec le soutien des médecins, en attendant l'arrivée de la nouvelle directrice du programme.

Trouver des solutions, Hélène l'a fait tout au long de sa carrière. C'est ce qui l'a poussée à compléter un certificat de deuxième cycle en gestion à l'Université McGill. Depuis 2022, elle assiste sa gestionnaire par intérim, ce qui lui permet de s'initier à la gestion.

En plus d'être le pilier de la Division de gastroentérologie et nutrition, Hélène Bacha est une inspiration pour ses collègues. Elle a été très émue d'apprendre qu'elle était lauréate d'un Prix d'excellence. Merci de l'aide inestimable et précieuse que vous apportez, Hélène. Nos plus sincères félicitations !

Hélène Bacha, infirmière clinicienne en services ambulatoires à la Division de gastroentérologie et nutrition, s'est démarquée en cherchant des façons d'améliorer et de partager ses connaissances afin d'offrir des soins exceptionnels aux enfants et à leur famille. Elle a fait preuve d'un engagement professionnel exemplaire en visant l'excellence et l'innovation dans sa pratique. Au Groupe Maurice, nous avons à cœur de reconnaître ces valeurs qui nous sont chères et qui vivent, au quotidien, dans chacune de nos résidences. Voilà pourquoi nous sommes heureux de décerner à Hélène Bacha le Prix Le Groupe Maurice pour l'excellence en soins infirmiers. Félicitations !

Martine Alfonso

Lauréate du Prix Fondation Sandra et Alain Bouchard pour l'excellence du personnel professionnel



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Après 14 ans de pratique en physiothérapie, Martine Alfonso cherchait de nouveaux défis professionnels. En 2003, à la suite du congé d'une coordonnatrice clinique de son établissement, elle est invitée à postuler sans se douter qu'une nouvelle carrière s'ouvre à elle et va la hisser vers les plus hauts sommets.

Au Centre universitaire de santé McGill (CUSM), elle occupera d'importantes fonctions : d'abord comme directrice administrative de la Mission des neurosciences, puis directrice générale adjointe du Children et, enfin, présidente-directrice générale adjointe du CUSM depuis huit ans. Au cours de cette période, elle assumera le rôle de présidente-directrice générale par intérim du CUSM pendant presque deux ans.

Quand elle est arrivée au Children, l'Hôpital se distinguait déjà par son expertise clinique et sa culture axée sur les patients et leur famille. « Le Children est un hôpital qui offre toute la gamme de soins. Il est important de toujours nous assurer que les besoins des équipes du Children soient reconnus », affirme Martine, dont le leadership a toujours été axé sur le travail collaboratif.



**Fondation
Sandra et Alain
Bouchard**

« Il y a une certaine analogie entre s'occuper de sa famille et mener une organisation ; on veut que tout se passe bien, que la famille se développe à son plein potentiel, que ses membres deviennent de plus en plus autonomes et utilisent leurs talents au maximum. On souhaite la même chose pour une organisation. »

Comme gestionnaire, elle a toujours cherché à favoriser la collaboration entre les organisations, la direction et les membres de l'équipe « sans jamais oublier les gens qui se tournent vers nous pour recevoir des soins. C'est ce qui donne un sens à tout ce que nous faisons », ajoute Martine.

Avec les équipes cliniques, elle a contribué à l'élaboration de nouveaux mandats qui ont permis de continuer à élargir la gamme des services offerts au Children.

À travers le réseau de la santé, Martine a établi des liens solides avec le Ministère de la Santé et des Services sociaux et La Fondation du Children. Elle travaille également avec les leaders d'autres établissements qui ont des enjeux et des occasions similaires à ceux du Children et du CUSM.

Ce Prix d'excellence vient couronner la carrière d'une femme d'exception inspirante qui a su maintenir la réputation d'excellence du Children et du CUSM à l'échelle provinciale, nationale et internationale. Nos plus vives et sincères félicitations, Martine !

.....
À la Fondation Sandra et Alain Bouchard, nous voulons que notre contribution ait de réelles répercussions auprès des individus et des organisations qui se distinguent en apportant des améliorations significatives au sein de leur communauté. Nous reconnaissons et saluons le leadership exceptionnel de Martine Alfonso, une visionnaire qui a fait rayonner Le Children et le CUSM, et a renforcé l'engagement des employés. Nous sommes donc extrêmement fiers de lui remettre le Prix Fondation Sandra et Alain Bouchard pour l'excellence du personnel professionnel. Félicitations, Martine !

Dr Moshe Ben-Shoshan

Lauréat du Prix Pfizer pour l'excellence en recherche



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Spécialiste en allergie et immunologie pédiatriques, le Dr Moshe Ben-Shoshan est un leader de renommée mondiale dans le traitement des allergies alimentaires chez les enfants. Il a été le premier clinicien au Canada à pratiquer la désensibilisation aux protéines du lait et le premier à collaborer avec des cliniciens aux États-Unis sur la désensibilisation aux arachides. Ces contributions ont permis de traiter avec succès des milliers d'enfants souffrant d'allergies alimentaires.

La passion du Dr Ben-Shoshan pour la pédiatrie est née du plaisir qu'il éprouvait à interagir avec les enfants. Au Canada, 10 % des enfants souffrent d'allergies alimentaires potentiellement mortelles, dont environ 2 % d'allergies à l'arachide.

En 2011, le Dr Ben-Shoshan a codirigé le premier programme québécois de désensibilisation alimentaire par immunothérapie orale pour le lait. Ce programme a connu un taux de réussite impressionnant.

« Je veux que les enfants puissent grandir sans craindre d'avoir une réaction potentiellement mortelle à différents aliments et je veux que mes recherches puissent les aider à atteindre cet objectif. »



Outre ses réalisations cliniques, le Dr Ben-Shoshan a mené d'importantes initiatives de recherche, notamment en créant le premier registre d'anaphylaxie au Canada.

De plus, ses travaux ont permis à certains enfants de supprimer la pénicilline de leur liste d'allergies connues. Ses recherches ont entraîné un changement fondamental dans la pratique clinique pour le diagnostic et la gestion des allergies à cet antibiotique chez les enfants. Ses travaux dans ce domaine ont été classés parmi les 10 meilleures publications mondiales en pédiatrie en 2016 par le *New England Journal of Medicine Journal Watch*.

Depuis 10 ans, il a établi des registres à l'échelle nationale sur les enfants souffrant d'allergies et d'anaphylaxie. Les résultats sont une mine d'or pour les allergologues et les chercheurs d'ici et d'ailleurs. Des centres de collecte de données ont également été créés pour identifier les causes des allergies et des réactions sévères et recensent plus de 5 000 cas à ce jour.

Son travail exemplaire ne serait pas possible sans le soutien précieux des donateurs de La Fondation de L'Hôpital de Montréal pour enfants, qui ont permis de financer des traitements novateurs et de soutenir ses recherches.

En tant qu'éminent professeur et chercheur, le Dr Ben-Shoshan continue d'inspirer et de former la prochaine génération de professionnels de la santé, tout en persistant à repousser les limites de la médecine.

Nous exprimons notre plus sincère admiration et gratitude envers le Dr Moshe Ben-Shoshan pour ses contributions remarquables à l'avancement de la santé des enfants. Félicitations, Dr Ben-Shoshan !

Pfizer Canada est la filiale canadienne de Pfizer, l'une des principales entreprises biopharmaceutiques à l'échelle mondiale. Nous saluons le travail exemplaire de pionnier du Dr Moshe Ben-Shoshan dans le traitement des allergies alimentaires et des réactions allergiques graves chez les enfants. Ses travaux, ses découvertes et son leadership continueront d'avoir des répercussions positives et durables sur la vie de nombreuses familles à travers le monde. Pfizer est fière de remettre au Dr Moshe Ben-Shoshan le Prix Pfizer pour l'excellence en recherche. Félicitations, Dr Ben-Shoshan !

Diane Langford

Lauréate du Prix pour l'excellence du personnel de soutien administratif, clinique et technique



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Lorsque Diane Langford, secrétaire médicale, est arrivée au Children, elle effectuait un remplacement d'un mois... C'était il y a 39 ans et elle aime toujours autant son travail ! Diane est le pilier administratif de la Clinique d'endocrinologie, qui traite des patients de la naissance à 17 ans ayant des problèmes complexes liés aux glandes.

Chaque jour, Diane interagit avec cinq à 15 patients qui l'appellent par son prénom ; cela en dit long sur la qualité de la relation qu'elle a su établir avec les enfants et leur famille au fil du temps.

Depuis 2015 et jusqu'à tout récemment, elle était la seule secrétaire médicale du département. Afin de n'oublier personne et ne pas perdre le fil sur les demandes de plus en plus nombreuses, Diane a créé un registre détaillé des suivis et des mesures prises, son « petit carnet », comme elle l'appelle fièrement.

Ce précieux registre lui permet d'assurer un suivi rapide et complet par téléphone ou par courriel. Que ce soit pour la prise de rendez-vous, la distribution d'un formulaire, l'envoi d'ordonnances par télécopieur

au pharmacien, la rédaction de lettres pour les médecins référents ou l'envoi de demandes de consultation vers des spécialistes dans d'autres divisions, Diane garde la ligne de communication ouverte et s'occupe de tout rapidement.

Une grande partie de son travail repose sur l'écoute et l'empathie. Elle rassure les patients et les familles qui veulent parler au médecin parce qu'ils ont des questions ou sont inquiets, elle leur explique patiemment l'importance de se présenter au rendez-vous sans pour autant les alarmer. Il lui arrive aussi de discuter avec les médecins et spécialistes afin de devancer un rendez-vous. Il n'y a pas d'ambassadrice plus dévouée à la cause des enfants.

« Chaque matin, je me dis que je m'en vais aider les gens. Je me mets à la place de cette maman inquiète qui pleurerait au bout du fil, hier. C'était plus fort que moi, je voulais tout faire pour l'aider. »

Les efforts inlassables de Diane contribuent à maintenir la réputation d'excellence du Children en endocrinologie pédiatrique. La satisfaction de réellement contribuer à aider les patients et leur famille est ce qui la rend la plus fière. Elle a toujours senti l'appui de ses collègues qui l'encourageaient et appréciaient son travail. Émue de cette reconnaissance, elle n'aurait jamais imaginé recevoir un Prix d'excellence.

Félicitations et merci, Diane !

Depuis 39 ans, Diane Langford noue des liens étroits avec les patients et leur famille, ainsi qu'avec l'équipe multidisciplinaire de la Clinique d'endocrinologie du Children. Grâce à son empathie, sa grande écoute et son désir sincère d'aider les gens, la qualité de son travail de secrétaire médicale est exceptionnelle et contribue à la réputation d'excellence des soins de la clinique. C'est un grand honneur pour La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants de remettre à Diane Langford le Prix pour l'excellence du personnel de soutien administratif, clinique et technique, qui souligne son engagement inébranlable. Félicitations, Diane !

L'équipe du Centre pour la douleur complexe

Lauréate du Prix American Iron & Metal pour l'excellence du travail d'équipe



De g. à d. : Nathalie Comtois, Rebecca Pitt, Maria Daniele, D^r Jonathan Hudon, Lina Osseiran, D^r Pablo Ingelmo, Nada Mohamed, D^{re} Sabrina Carrié, Arielle Sadaka, Louise Johansen, D^r Lucas G.F. Fonseca et Debbie Kosorwich Pealow. *Absents de la photo : Julie Lalande, Nathalie Myara, Luan Tran et Marie Vigouroux.

Photo : Christine Bouthillier, Hôpital de Montréal pour enfants



« Pour faire passer les besoins du patient en premier, il faut écouter et comprendre ce que l'enfant et sa famille vivent et subissent. En écoutant leur histoire, le personnel du CCP peut élaborer un plan de traitement qui donne au jeune le pouvoir de réussir son parcours vers un avenir sans douleur. »

Le Centre interdisciplinaire de la famille Edwards pour la douleur complexe (CCP) est un centre clinique, éducatif et de recherche complet, avec une équipe de 17 membres qui évalue plus de 200 nouveaux patients par année et suit plus de 450 patients.

Le D^r Pablo Ingelmo, anesthésiste pédiatrique et directeur du Centre, partage le mérite avec son équipe : « Le succès du Centre témoigne du dévouement de l'équipe. Chacun joue un rôle clé pour prodiguer des soins exceptionnels et obtenir des résultats positifs pour les enfants et les adolescents aux prises avec des douleurs complexes. »

Un enfant sur cinq sera aux prises avec une douleur chronique avant l'âge adulte. Non traitée, cette douleur peut se transformer en souffrance à vie qui conduit parfois à la maladie mentale, à l'abus de substances et au sous-emploi.

La bonne nouvelle, c'est que l'équipe du CCP a un taux de guérison impressionnant. Plus de 75 % de ses patients terminent le traitement sans douleur, sans médicaments et tout à fait aptes à reprendre leur vie (école, travail, sport, etc.). Voici des résultats éloquentes :

- Réduction de la consommation d'opioïdes forts de 18 % en 2013 à moins de 1 % en 2022.
- Depuis 2015, l'équipe du CCP a réduit de 46 % les consultations de tous ses cas à l'urgence et de 84 % celles relatives à la douleur chronique.

Le Children est l'un des centres les plus reconnus dans le monde pour traiter la douleur complexe chez l'enfant. Entre 2013 et 2022, l'équipe de recherche du CCP a fait plusieurs découvertes sur le traitement de la douleur chez les enfants, notamment en utilisant des cannabinoïdes, du gaz hilarant et des médicaments antiallergiques pour les enfants atteints de fibromyalgie. L'équipe a publié une centaine d'articles dans des revues scientifiques très respectées.

Grâce à Mark Pathy, qui soutient La Fondation du Children depuis plusieurs années, à l'équipage d'Axiom Space Ax-1 et à la NASA, en 2021, l'équipe du CCP a développé et supervisé cinq projets de recherche sur la douleur à bord de la Station spatiale internationale.

Reconnue comme un chef de file mondial dans l'industrie du recyclage des métaux, American Iron & Metal a développé une culture d'innovation, d'excellence et de diversité. Nous soulignons la contribution exceptionnelle de l'équipe du Centre pour la douleur complexe, dirigée par le D^r Pablo Ingelmo. Le taux de guérison impressionnant que connaît cette équipe clinique, éducative et de recherche interdisciplinaire de 17 personnes tient au rôle essentiel que chacun des membres joue dans le plan de traitement qui donne à l'enfant les moyens de réussir son parcours vers un avenir sans douleur. C'est donc un honneur de leur remettre le Prix pour l'excellence du travail d'équipe. Nos plus sincères félicitations !

D^{re} Catherine Goudie

Lauréate du Prix CYLAD pour l'excellence de l'innovation en santé



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

La D^{re} Catherine Goudie, hémato-oncologue pédiatrique et clinicienne-chercheuse, a marqué le domaine de l'oncologie pédiatrique grâce à ses réalisations remarquables. Son parcours a été façonné par sa passion pour l'oncogénétique.

L'innovation majeure de la D^{re} Goudie est MIPOGG (McGill Interactive Pediatric OncoGenetic Guidelines), une application révolutionnaire en oncologie pédiatrique qui permet de dépister les syndromes de prédisposition génétique au cancer. MIPOGG évalue la probabilité qu'un cancer chez un enfant soit lié à un syndrome de prédisposition génétique au cancer. « En moins de deux minutes, nous savons si un patient doit être évalué en génétique simplement en posant quelques questions ciblées », affirme la D^{re} Goudie.

MIPOGG compte plus de 2 300 utilisateurs répartis dans 85 pays et permet de faire des interventions plus rapides et précises en oncologie pédiatrique. Cet outil fait maintenant partie des recommandations des plus grandes organisations en cancer pédiatrique.

En 2022, la D^{re} Goudie a également joué un rôle clé dans la création d'un registre provincial consacré aux syndromes de prédisposition génétique au cancer. Ce registre, unique au Canada, regroupe les quatre centres hospitaliers universitaires pédiatriques du Québec et

CYLAD

permet des interventions plus précoces et une meilleure gestion des cas de cancer chez les jeunes du Québec.

« Au niveau clinique, je n'avais jamais imaginé que je verrais l'utilité des innovations que nous sommes en train d'intégrer au Children et au Québec aussi rapidement, et je ressens que mon travail est utile. »

La D^{re} Goudie s'investit également dans l'implantation des stratégies d'analyse génétique en pédiatrie. Elle a notamment complété une maîtrise sur les enjeux éthiques liés au séquençage génétique des enfants en oncologie.

De plus, consciente de l'importance de former la prochaine génération de cliniciens en génétique du cancer, elle codirige l'un des rares programmes de bourse de recherche en oncogénétique pédiatrique, à l'Université McGill.

La D^{re} Goudie fait également partie des grands spécialistes de l'oncogénétique pédiatrique mondiale. Elle est régulièrement sollicitée pour fournir des recommandations aux cliniques de surveillance des cancers dans les hôpitaux à travers le monde. Son expertise est également recherchée lors de conférences internationales.

La clinicienne-chercheuse remercie ses mentors, ses collègues et les donateurs de La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants, qui ont soutenu ses initiatives innovantes. Son plus grand bonheur est de voir ses enfants grandir et de découvrir leurs personnalités... aussi tannantes soient-elles ! Félicitations, D^{re} Goudie, pour votre remarquable contribution !

.....
Avec une expertise approfondie dans l'industrie de l'aérospatial et des sciences de la vie et technologie de santé, CYLAD a développé une approche fondée sur le partenariat avec ses clients, l'engagement et l'empathie, et a à cœur d'avoir une influence positive sur la société et la planète. Nous soulignons la contribution exceptionnelle de la D^{re} Catherine Goudie pour ses réalisations remarquables en oncogénétique pédiatrique. Son application MIPOGG, utilisée dans plus de 85 pays, a révolutionné l'oncologie pédiatrique et est recommandée par les plus grandes organisations en cancer pédiatrique au monde. C'est donc avec un très grand plaisir que nous lui remettons le Prix CYLAD pour l'excellence de l'innovation en santé. Félicitations, D^{re} Goudie.

Isabelle Marcoux, C.M.

Lauréate du Prix Sun Life pour l'excellence en engagement communautaire et en action bénévole



Photo : Andrée-Anne Rivest

La relation profonde qu'Isabelle Marcoux entretient avec Le Children a débuté en 2000, lorsque son fils Philippe a reçu des soins exceptionnels dans les Services de néonatalogie et de cardiologie de l'Hôpital. En tant que jeune mère reconnaissante, Isabelle a fait un premier don important à la Clinique de retard staturo-pondéral. À l'époque, le programme d'alimentation des nourrissons était peu connu et ne bénéficiait d'aucun financement de la part de donateurs.

Désirant s'engager davantage, Isabelle a été membre du conseil d'administration de La Fondation du Children de 2003 à 2007, puis l'a rejoint à nouveau en 2015 et elle y siège toujours. Titulaire d'un baccalauréat en sciences politiques et économiques et d'un baccalauréat en droit civil, Isabelle est membre des conseils d'administration de causes qui lui tiennent à cœur dont, entre autres, Centraide du Grand Montréal, où elle s'implique activement depuis presque 10 ans. D'ailleurs, l'an dernier, Centraide lui a décerné sa plus haute distinction, celle de « Gouverneure émérite ».



En 2019, Isabelle a accepté de coprésider le cabinet de la plus grande campagne de La Fondation du Children, *Panser autrement*, dont l'objectif est de recueillir 200 millions \$. Elle a continué à multiplier ses efforts en soutenant le programme d'atrésie de l'œsophage de l'Hôpital. Avec TC Transcontinental, la famille Marcoux a récemment financé le mur multimédia des donateurs, qui permet de reconnaître les donateurs de la grande campagne d'une façon unique et significative.

« En s'impliquant, on a le privilège de côtoyer des gens qui veulent faire une différence pour les enfants malades du Québec et leur famille, et s'assurer que Le Children demeure un hôpital pédiatrique de classe mondiale afin que les experts puissent continuer à donner des soins d'exception. » — Isabelle Marcoux, présidente exécutive du conseil d'administration de Transcontinental inc.

En coprésidant à deux reprises le Bal du Children (en 2013 et en 2023), Isabelle a contribué à générer une source cruciale de fonds pour les besoins les plus urgents de l'Hôpital. Grâce à son leadership, le Bal des Tannants est devenu l'une des soirées philanthropiques les plus prisées de Montréal.

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants reconnaît l'engagement indéfectible d'Isabelle Marcoux envers la philanthropie. Par ses efforts, son influence et son leadership, elle a grandement contribué au succès sans précédent de la grande campagne de 200 millions \$ de La Fondation du Children, aidant ainsi les enfants et les adolescents malades du Québec.

La Sun Life est fière d'appuyer le Prix pour l'excellence en engagement communautaire et en action bénévole, qui reconnaît les personnes contribuant à la santé et au mieux-être des collectivités. À la Sun Life, nous aidons les Canadiens à adopter un bon mode de vie et avons à cœur de bâtir des collectivités saines et durables. C'est un honneur de remettre ce prix à Isabelle Marcoux, dont l'engagement philanthropique exceptionnel contribue à améliorer la vie des enfants malades et celle de leur famille. Merci, Isabelle. Toutes nos félicitations !

Lena Andrianakos

Lauréate du Prix Fondation Sandra et Alain Bouchard pour l'excellence jeunesse Nicolas W. Matossian



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Avec ses grands yeux bruns pétillants d'intelligence et ses éclats de rire irrésistibles, on ne soupçonnerait jamais que Lena, une superhéroïne de six ans surnommée affectueusement Supergirl, se soit battue contre le cancer pendant près de trois ans...

Lena avait 21 mois lorsqu'elle a reçu un diagnostic de leucémie lymphoblastique aiguë à cellules B haut risque. Trois jours plus tard, elle commençait sa chimiothérapie, un traitement qui allait durer 854 jours.

Avec la chimiothérapie intensive de Lena, les allers-retours réguliers au Children et les semaines d'isolement, Christina et Nick, ses parents, ont traversé des moments difficiles en trois ans. Mais chaque fois qu'ils voyaient leur fille malade danser, chanter et jouer avec les éducatrices en Milieu de vie pédiatrique, cela leur faisait du bien et leur donnait le goût de célébrer la vie au lieu de rester dans la peur et l'anxiété.

« Le pouvoir de Lena, notre Supergirl, tient en trois mots : force, courage et résilience », affirme Christina. « Sa joie de vivre nous aidait à garder espoir et à rester positifs. »



**Fondation
Sandra et Alain
Bouchard**

Touchés par les soins exceptionnels prodigués à Lena et le soutien remarquable qu'ils ont reçu, une expérience qui a transformé leur vie, Christina et Nick voulaient exprimer leur reconnaissance afin que d'autres familles confrontées à cette terrible épreuve puissent bénéficier du même accompagnement.

Christina et Sophia, la tante de Lena, ont créé Le Fonds Lena pour sensibiliser les gens au cancer pédiatrique et amasser des fonds pour financer des projets de recherche sur le cancer infantile au Children. Ils ont également organisé des événements auxquels ils ont invité les enfants malades et leur famille à participer. Jusqu'à présent, leurs efforts ont permis de récolter plus de 80 000 \$ en faveur de cette cause vitale.

Avec ses parents, Lena participe également à des activités de financement pour répondre aux besoins psychologiques des enfants traités pour le cancer à l'Hôpital de Montréal pour enfants. Récemment, Lena s'en donnait à cœur joie avec d'autres jeunes patient(e)s du Children lors de l'événement *Joyeux tannant d'avril*, la Journée mondiale des tannants, qui célèbre l'espièglerie des enfants du Québec le 1^{er} avril.

Officiellement en rémission depuis le 7 janvier 2022, Supergirl commencera sa première année à l'école en septembre prochain. Gageons que notre superhéroïne va se faire plein de nouveaux amis avec qui elle pourra nager, danser et chanter ! Félicitations, Lena !

La Fondation Sandra et Alain Bouchard soutient les organisations qui ont des répercussions positives sur la santé et le bien-être des enfants de tous horizons afin qu'ils puissent atteindre leur plein potentiel. Grâce aux soins de pointe exceptionnels que Lena a reçus à l'Hôpital de Montréal pour enfants, elle est redevenue un enfant enjoué et plein d'énergie. Nous sommes très fiers de remettre à Lena Andrianakos le Prix Fondation Sandra et Alain Bouchard pour l'excellence jeunesse Nicolas W. Matossian. Ton courage et ta résilience sont une inspiration pour tous les enfants. Félicitations, Lena !

la fondation
de l'hôpital
de montréal
pour enfants
the montreal
children's
hospital
foundation



RADIOTHON

*Pour la santé
des enfants*

22 août 2024

Atrium P.K. Subban (S1)
De 6 h à 19 h



514 939-5437

CJAD
800 AM
News-Talk-Radio

Virgin
RADIO
95.9

CHOM
977

TSN
690
MONTREAL

fondationduchildren.com